



FC Aemme

www.fcaemme.ch

Jahresrückblick Juniorenobmann

Wie gestalte ich meinen ersten Jahresbericht als Verantwortlicher der Junioren beim FC Aemme? Liest den Bericht jemand, oder mache ich diesen lediglich, weil ich dummerweise in den Statuten geschrieben habe, dass es einen braucht? Da gibt es viele kleine und grosse Anekdoten, welche es zu erzählen gäbe. Gleich mal im Voraus möchte ich um Verständnis bitten, wenn nicht alles für jeden Einzelnen reibungslos gelaufen ist. Corona hatten wir leider noch nicht hinter uns, was den Start nicht vereinfachte.

Was liegt eigentlich in meiner Verantwortung als Juniorenobmann beim FC Aemme? Auf einmal war ich verantwortlich für 16 Mannschaften (9 Mannschaften beim FC Aemme und 7 Mannschaften im Ämme Team) mit ungefähr 250 Kids, welche bei uns fast wöchentlich zwei Trainings und ein Meisterschaftsspiel besuchen dürfen. Die Betreuung, Ausbildung, Unterstützung und Motivation übernehmen überaus tolle, grossartige Trainer bei uns. Es variiert jeweils mit der Anzahl, aber mit 27 Trainern liege ich nicht weit neben der Wahrheit. Vieles läuft von selber, aber es benötigt jeweils doch noch eine grössere Koordination mit den Trainingsorten, Trainingszeiten, Hallenzeiten, speziellen Wünschen von einzelnen Trainern oder Spielern. Auch musste ich die offenen Fragen bei den Dress für alle Mannschaften lösen, Fragen beim Sponsoring unterstützen, Bälle, Überzieher und vieles mehr auf zwei Sportplätzen koordinieren und organisieren. Ich konnte unglaublich viel lernen und neue Erfahrungen sammeln.

Junioren F/G

Gleichzeitig mit unserer Gründung ist bei den G/F Junioren Play more Football als neues Ausbildungskonzept eingeführt worden. Die Kids spielen einerseits auf einem kleinen Feld mit 3:3 Spieler auf 4 Tore und andererseits auf einem grösseren Feld normal mit 4:4 Spieler gegeneinander. Es werden keine Resultate erfasst, das Spielen mit vielen Ballkontakten und Abschlüssen soll im Vordergrund stehen. Wir haben uns für die Saison 2022 entschieden, keine G-Junioren Kategorie zu führen und direkt mit den F-Junioren zu beginnen.



In der vergangenen Saison nahmen wir mit fünf Mannschaften an der Meisterschaft teil.



FC Aemme

www.fcaemme.ch

Juniores E

In der ersten Saison als FC Aemme haben wir bei den E Junioren noch als 'normale' Saison gespielt. Ab der Spielzeit 2022/2023 spielten wir auch bei den E Junioren im Format Play more Football. Bei den E Junioren spielen wir aber mit 6:6. Das Spielsystem ist einerseits spannend für die Ausbildung der Kids, andererseits ist es in diesem Alter auch mal Zeit mit dem normalen Fussballspiel zu beginnen. Wichtig ist aber auf jeden Fall die Freude der Kids am Fussball spielen. Bei den E Junioren haben wir in der letzten Saison mit vier Teams an der Meisterschaft teilgenommen.

Juniores D – Ämme Team

Ab den D Junioren sind wir im Ämme Team mit Blau-Weiss Oberburg, FC Langnau und FC Trubschachen gruppiert. Mit Langnau und Trubschachen haben wir im Moment noch eine light Zusammenarbeit, vor allem bei den beiden älteren Jahrgängen. Für das Ämme Team mussten wir auch das Logo anpassen, so dass es mit dem FC Aemme übereinstimmt.



Mit dem Ämme Team versuchen wir die talentierteren Kids miteinander trainieren zu lassen und sie mit ausgeglichenen Teams individuell auf der richtigen Stufe weiterzubringen. Ab dieser Alterskategorie beginnt auch das Reisen auf die verschiedenen Fussballplätze. Bei den D Junioren haben wir die vergangene Saison mit drei Teams absolviert.

Die Klassierung der D Junioren war wie folgt:

	Herbstrunde	Frühlingsrunde	Herbstrunde
Da	7. Rang (1)	8. Rang (1)	5. Rang (1)
Db	2. Rang (2)	4. Rang (2)	7. Rang (2)
Dc	6. Rang (2)	6. Rang (2)	4. Rang (2)

In der Klammer steht jeweils die Stärkeklasse, in welcher wir die Mannschaften gemeldet haben.

Leider haben wir bei den D Junioren aber auch das Problem Trainer und Unterstützung für die Trainings zu finden. Bei den Aktivmannschaften hatten wir leider keinen Erfolg, Unterstützung zu finden und dadurch hat es im letzten Sommer einen grösseren Unterbruch gegeben, bis wir mit der dritten D Mannschaft starten konnten.

Juniores C – Ämme Team

Bei den C Junioren sind wir in der glücklichen Lage mit einem Team in der höchsten Liga spielen zu können. Im OEFV hat es lediglich noch ein Team, welche in der Youth League ein Team stellen kann. In der ersten Saison konnten wir noch mit Robi Bichsel als Trainer den Meister- und Fairplay-Titel gewinnen. Leider hat sich Robi nach dem Gewinn der Meisterschaft entschieden, sein Amt



FC Aemme

www.fcaemme.ch

niederzulegen und wir mussten kurzfristig einen neuen Trainer für die Ca Junioren finden. Es ist aber super auch ein Team in der 2. Stärkeklasse an der Meisterschaft teilnehmen zu lassen. Wir können dadurch auch bei den C Junioren für alle Kids eine Spielgelegenheit geben.

Die Klassierung der C Junioren war wie folgt:

	Herbstrunde	Frühlingsrunde	Herbstrunde
Ca	1. Rang (YL)	5. Rang (YL)	11. Rang (YL)
Cb	8. Rang (2)	8. Rang (2)	9. Rang (2)

Junioren B – Ämme Team

Nach der Gründung vom FC Aemme konnten wir mit den B Junioren ebenfalls in die Youth League aufsteigen. Aus meiner Sicht absolut sensationell, können wir auch in diesen Altersklassen in der höchsten möglichen Liga die Meisterschaft bestreiten. Auch haben wir bei den B Junioren eine Mannschaft in der zweiten Stärkeklasse. So können wir den Spielern die Möglichkeit bieten in einer Meisterschaft mitzuspielen, welches mit weniger Talent oder Aufwand möglich ist.

Die Klassierung der B Junioren war wie folgt:

	Herbstrunde	Frühlingsrunde	Herbstrunde
Ba	2. Rang (P)	9. Rang (YL)	8. Rang (YL)
Bb	7. Rang (2)	2. Rang (2)	12. Rang (1)

Fazit

Mit der Fusion haben wir bei den Junioren eine grosse Organisation erhalten. Was für eine, habe ich erst im Nachhinein festgestellt und ich bin ins kalte Wasser geworfen worden. Bei den Junioren ist es so, dass ich bei meiner Arbeit nicht alles auf eine Mannschaft ausrichten kann, obwohl die Forderungen dort auch jeweils auf mich zukommen und ich feststellen muss, dass nicht immer vernünftig (aus meiner Sicht) agiert wird und das Eigeninteresse vorgeht.

Überaus schwierig ist es, einen Trainer zu finden. Die Lust bei den Aktiv-Spielern ist nicht sehr hoch. Wir haben zum Beispiel im Ämme Team zurzeit keinen Trainer, welcher vom FC Aemme eine solche Aufgabe übernommen hat, daher:

Wir benötigen für unsere Junioren unbedingt Trainer zur Unterstützung, wichtig dabei ist die Freude mit den Kids arbeiten zu können!

Dank

Ich bin überaus froh, konnten wir zu meiner Entlastung Mitstreiter gewinnen, welche mich in der Juniorenkommission (Sylvia Stalder, Barbara Nyffenegger, Jörg Stucki, Kurt Hubacher, Michael Thuner, Roger Roth) stark unterstützen. Besten Dank. Auch möchte ich mich bei allen Trainern und



FC Aemme

www.fcaemme.ch

Trainerinnen für Ihren riesigen Einsatz bedanken. Super, welchen Einsatz ihr für unseren Nachwuchs erbringt.

Schlusswort

Zum Schluss möchte ich um Verständnis für meine/unsere Arbeit bitten. Wir versuchen, die ganze Juniorenbewegung vom FC Aemme im Auge zu behalten, machen es aber in dieser Grösse zum ersten Mal und machen daher auch unsere Fehler. Aber Fehler gibt es nur bei Leuten, welche auch etwas machen. Unterstützt und helft uns, gebt uns Ideen, lobt eure Kids auf dem Platz und bei einem Fehler helft uns diesen zu beheben.

Wir, die Junioren des FC Aemme und Ämme Team stehen für Fairness und Kameradschaft untereinander und dem Gegner gegenüber!

Mario Ritschard
Juniorenobmann